



**ANDALUCÍA** PP y Ciudadanos pactan 90 medidas para gobernar

P18



**DEPORTES** EE UU quiere castigar con cárcel a los medallistas dopados

P36

## Torra rechaza la llamada del discurso del Rey a la convivencia

**Los partidos políticos no independentistas alaban el tono del mensaje, incluido Podemos**

**Felipe VI asegura que la sociedad tiene una deuda con los jóvenes**

**El Rey sostiene que la Constitución "no es una realidad inerte, sino viva"**

M. ALBEROLA / P. RÍOS  
**Madrid / Barcelona**  
El rey Felipe VI hizo el lunes, en su discurso navideño, un llamado a la convivencia política. No mencionó la palabra Cataluña en el mensaje, pero, implícitamente, sus palabras se referían al conflicto catalán. Ayer, un día después del discurso, el presidente

de la Generalitat, Quim Torra, en un acto oficial, respondió: "En Cataluña no hay un problema de convivencia, sino de democracia y justicia". Los partidos no independentistas alabaron el discurso de Felipe VI. Incluso Podemos,

que aunque criticó ciertos aspectos, elogió el tono general. Los partidos nacionalistas, tanto vascos como catalanes, de distinta forma y con distintos matices, criticaron el contenido del discurso. Por otra parte, en su alo-

cución, el Rey quiso referirse "especialmente" a la situación de los jóvenes, perdedores de la crisis económica. "La sociedad española tiene una deuda con los jóvenes", afirmó. También aseguró que la Constitución, que ha cumplido recientemente 40 años, "no es una realidad inerte, sino viva".

**EDITORIAL** Los jóvenes, en el futuro del Estado **PÁGINA 10**

**PÁGINAS 14 Y 15**

## Solo un tercio de los depósitos perdidos por el I-O han vuelto a Cataluña

RAMÓN MUÑOZ, **Madrid**

El conflicto independentista acrecentó que, entre el primer trimestre de 2017 y el primero de 2018, se produjera una fuga de depósitos de Cataluña que alcanzó los 32.600 millones de euros. Desde entonces, poco a poco, el dinero regresa, pero no completamente: en el tercer trimestre de 2018 la región recuperó 2.273 millones que, sumados a los fondos que volvieron en trimestres anteriores, suman 10.302, es decir, solo un tercio de lo que se fue. El momento álgido de la fuga de depósitos coincidió con la consulta ilegal celebrada el 1 de octubre, aunque había comenzado meses antes.

**PÁGINA 40**

## Wall Street vive la peor Navidad de su historia

R. M., **Madrid**

El enfrentamiento del presidente de EE UU, Donald Trump, con el presidente de la Reserva Federal estadounidense (Fed), Jerome Powell, por la decisión de este último de subir los tipos de interés, ha avivado la inestabilidad de los mercados. El Dow Jones, el principal indicador de la Bolsa neoyorquina, bajó un 2,91% en la peor víspera de Navidad de su historia. El desplome se contagió ayer a la Bolsa de Tokio, una de las pocas que abren el día de Navidad, que se hundió un 5%, su peor registro en dos años.

**PÁGINA 42**

## España ultima un plan de contingencia ante un Brexit duro

LUCÍA ABELLÁN, **Madrid**

El Gobierno ultima un plan de contingencia para prepararse ante una posible salida de Reino Unido de la UE sin acuerdo. El Ejecutivo lanzará a partir de enero una batería de medidas y recomendaciones para los sectores más expuestos. La aviación —con Iberia como punto crítico—, los derechos de los ciudadanos y el tráfico de mercancías figuran entre los apartados clave.

**PÁGINA 17**



Dos supervivientes, entre los escombros en Sumur, un pueblo arrasado por el tsunami de Indonesia. / ACHMAD IBRAHIM (AP)

Un camarero salvó a clientes y empleados al dar la alarma tras ver el tsunami a lo lejos

## "Vi una ola gigante acercándose al hotel"

X. FONTDEGLÒRIA, **Carita (Indonesia)**  
**ENVIADO ESPECIAL**  
Terminada la cena del sábado, Aja Asmaja, un camarero del hotel Condominium Carita Beach (Indonesia), salió a uno de los porches del complejo, en primera línea de playa. La noche era clara. Una pequeña ola alcanzó la escalera en la que estaba sentado y mojó su sandalia, lo que hizo que

desviara su vista al horizonte. "Entonces vi la ola más grande que jamás había visto acercándose al hotel. Grité: ¡tsunami, tsunami!, y clientes y empleados subimos a la última planta". Cinco minutos después, la ola impactaba contra el edificio, destrozando la planta baja y llevándose todo por delante. La alerta de Asa Asmaja resultó decisiva.

**PASA A LA PÁGINA 6**

Esta navidad, pide un **RUEDA** cuando quieras un Verdejo

Vinos con **D.O. Rueda**, espíritu joven.  
[www.dorueda.com](http://www.dorueda.com)  
Síguenos #DeRueda **RUEDA**